

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / Los usuarios vuelven a entrar en la sociedad que construye el trasvase Júcar-Vinalopó

Acujúcar, que ayer celebró un consejo extraordinario en Alicante, da por hecho que el BBVA financiará los 35 millones que faltan y afirma que la oferta de la CAM «es de las peores»

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

Los usuarios vuelven a incorporarse al consejo de administración de Acujúcar, la sociedad gestora del nuevo trasvase al Vinalopó, que ayer celebró una reunión extraordinaria en Alicante, pocas horas antes de que se inicien la próxima semana las obras en uno de los cinco tramos pendientes. Ayer no se decidió el plan financiero definitivo de la transferencia, pero se hará en las próximas semanas, según avanzó el presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), Juan José Moragues.



CUMBRE. Juan José Moragues, Juan Antonio Delgado, Encarna Llinares y Jaurés Mira, ayer. / L. GUIL

Finalmente, la propuesta financiera que elevará Acujúcar a Patrimonio del Estado para que decida en sólo diez días la aportación de los 35 millones de euros que faltan será la del BBVA. Desde Acujúcar confirmaron ayer que la oferta de la CAM, sobre cuya actuación ha habido muchas dudas en la sociedad del trasvase desde la crisis de las listas, «es una de las peores de las cinco presentadas».

- Crean la plataforma 'Aguas dignas' para cuidar los acuíferos

Publicidad

Los usuarios dejaron de estar representados cuando, hace ya casi dos años, fue cesado de su puesto el presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y Consorcio de la Marina Baja, Andrés Martínez Espinosa. El motivo alegado por Aguas del Júcar fue que se había incumplido el convenio y el pago de la parte correspondiente a las obras ya ejecutadas de los tramos finales.

Ahora, tras el acto de ayer, se formaliza lo que ya que ya se gestaba desde hace meses: la ruptura de la unidad de los regantes y usuarios del agua del río Júcar. Desde ahora, Jaurés Mira Galvany, que es presidente de la Comunidad Regantes Virgen de la Paz de Agost, se incorpora con voz y voto al consejo de administración de Acujúcar después de que la comunidad de regantes que preside hubiera remitido a Acujúcar su solicitud para convertirse en usuaria del trasvase.

Funciones

El nuevo consejero ocupará a partir de ahora la plaza reservada para los usuarios de la cuenca receptora, y su labor consistirá en velar por los intereses de las comunidades de regantes y ayuntamientos que soliciten los caudales de la conducción. Con tal fin, Mira contará con capacidad de voto en las reuniones del consejo, al igual que su homólogo, el presidente de la Acequia Real del Júcar, Juan Antonio Delgado, que ocupa también el cargo de consejero en representación de los regantes de la cuenca cedente.

Además, ayer se decidió que la comunidad de regantes de Agost, que causó baja de la Junta Central del Vinalopó que preside Martínez Espinosa tras aprobarlo por unanimidad en su junta directiva de hace un año, sea la promotora de la creación de la futura Entidad General de Usuarios de la Conducción Júcar-Vinalopó, que será la encargada de suscribir el convenio de usuarios con la Confederación y que sustituirá a la Junta Central. Esa es, al menos, la intención de Acujúcar y el Ministerio de Medio Ambiente, que ya no cuenta con esa entidad ni para la lectura de los contadores de agua de los acuíferos y pozos del Vinalopó, como informó este diario.

Según la documentación aportada ayer en el consejo de administración de AcuaJúcar, esta comunidad de regantes de Agost ha pedido a la CHJ «trasladar al resto de comunidades de regantes del Vinalopó, l'Alacantí y limítrofes, así como a todos los ayuntamientos de esas comarcas, la invitación a sumarse a la iniciativa por el bien de nuestros acuíferos y por el futuro de nuestra agricultura».

El nombramiento de Mira ha sido propuesto por la Dirección General de Patrimonio del Estado tras valorar la solicitud presentada por la mencionada comunidad de regantes de Agost para recibir un total de 6 Hm3 de agua al año. Esta comunidad se suma así a otras tres comunidades de usuarios que han solicitado también caudales para el regadío de sus cultivos: la SAT Percamp, de Monóvar; la Comunidad de la Acequia Mayor del Pantano, de Elche; y la de Marchena, también ilicitana. AcuaJúcar lleva negociaciones con una docena de ayuntamientos alicantinos, que han trasladado también a esta sociedad estatal su voluntad formal de convertirse en usuarios.

Pistoletazo de salida

Los acuerdos firmados ayer suponen el pistoletazo de salida de las obras del nuevo Júcar-Vinalopó, que comenzarán a ejecutarse la próxima semana en el término municipal de Llanera de Ranes (tramo C). AcuaJúcar pondrá en marcha el resto de los tramos en breve. El nuevo trasvase «podrá estar operativo aproximadamente a finales de 2008».

El presidente de AcuaJúcar, Juan José Moragues, dijo que «la incorporación de Jaurés Mira al consejo permitirá dar voz y voto a los usuarios de Alicante, y muy especialmente a los agricultores, que dispondrán a partir de ahora de un interlocutor directo con el Ministerio de Medio Ambiente».

Casi con total probabilidad, los 35 millones de euros que faltan los aportará el BBVA, si aprueba el Ministerio de Economía la propuesta elevada ayer mismo, en detrimento de otras cuatro, entre ellas la de la CAM.

Desde AcuaJúcar explicaron que la oferta de la CAM «ha sido una de las peores, el euríbor más casi un punto, frente a la de BVA, el euríbor más un 0,09 puntos y condiciones especiales de gastos típicos crediticios».